



**PERMANENT MISSION OF CHILE  
TO THE UNITED NATIONS**

**Intervención de  
Embajadora María del Carmen Domínguez  
Representante Permanente Alterna  
Propuesta Reforma de Gestión de Naciones Unidas**

Nueva York,  
4 de diciembre 2017



Misión de Chile ante Naciones Unidas – Sesión principal 72 periodo de sesiones Quinta Comisión

---

Muchas gracias señor Presidente,

Chile se asocia al discurso pronunciado por la Delegación de Ecuador, a nombre del G77 + China.

Agradecemos al Secretario General, Sr. Antonio Guterres, por la presentación del primer informe sobre la propuesta de reforma de gestión de Naciones Unidas. También agradecemos al Presidente del ACABQ, Sr. Carlos Ruiz Massieu, por la introducción del informe respectivo.

Sr. Presidente,

Para Chile, el proceso de reforma iniciado en Naciones Unidas constituye una prioridad, pues creemos que será la vía para garantizar un sistema multilateral más eficaz, legítimo y representativo. En este sentido, compartimos el diagnóstico del Secretario General sobre la fragmentación que afecta a la Organización y la necesidad consecuente de reorganizar su estructura y funcionamiento.

Valoramos además, el reconocimiento a la Asamblea General, la Quinta Comisión, el Comité del Programa y la Coordinación, y la Comisión Consultiva sobre Asuntos Administrativos y de Presupuesto, como las entidades encargadas de recoger y reflejar en sus trabajos, los intereses de los Estados Miembros en la gestión, administración y rendición de cuentas de la Organización.



Sr. Presidente,

Sin perjuicio del contenido de las propuestas presentadas por el Secretario General, para Chile resulta fundamental garantizar la conducción de un proceso de negociaciones intergubernamentales transparente e inclusivo tanto en materias de Gestión, como en los otros pilares de la reforma.

Esto, para evitar, por una parte, en lo sustantivo, que el resultado refuerce paradójicamente la fragmentación existente y, por otra, garantizar en lo procedural, que goce de la legitimidad necesaria para una reforma de esta magnitud.

Creemos, también, que dada la relevancia de estos procesos, los Estados Miembros deben contar con el tiempo necesario para dialogar de manera constructiva.

Asimismo, la envergadura de la reforma exigen no sólo negociaciones amplias, sino también coherentes y complementarias con el fin de crear sinergias que se refuercen recíprocamente. Para esto, es necesario aclarar los vínculos concretos entre las iniciativas de reforma.

Sr. Presidente,

Chile está comprometido con el proceso iniciado por el Secretario General y totalmente dispuesto a dialogar con miras a avanzar en la conducción de una reforma que nos permita reforzar nuestra Organización.

Thank you very much, Mr. President,

Chile associates itself with the speech delivered by the Delegation of Ecuador, on behalf of the G77 + China.

We thank the Secretary General, Mr. Antonio Guterres, for the presentation of the first report on the proposed management reform of the United Nations. We also thank the President of the ACABQ, Mr. Carlos Ruiz Massieu, for the introduction of the respective report.

Mr. President,

For Chile, the reform process initiated at the United Nations is a priority, since we believe it will be the way to guarantee a more effective, legitimate and representative multilateral system. In this regard, we share the Secretary General's diagnosis of the fragmentation affecting the Organization and the consequent need to reorganize its structure and functioning.

We also appreciate the recognition of the General Assembly, the Fifth Committee, the Committee for Program and Coordination, and the Advisory Committee on Administrative and Budgetary Questions, as well as the entities responsible for collecting and reflecting in their work, the interests of the States Members in the management, administration and accountability of the Organization.

Mr. President,

Without prejudice to the content of the proposals presented by the Secretary General, it is essential for Chile to guarantee the conduction of a transparent and inclusive intergovernmental negotiation process both in matters of Management and in the other pillars of the reform.

This, to avoid, on the one hand, in the substantive, that the result paradoxically reinforces the existing fragmentation and, on the other, guarantee procedurally, that it enjoys the necessary legitimacy for a reform of this magnitude.

We believe, too, that given the relevance of these processes, Member States should have the time necessary to engage in a constructive dialogue.

Likewise, the scale of the reform requires not only broad, but also coherent and complementary negotiations in order to create mutually reinforcing synergies. For this, it is necessary to clarify the concrete links between the reform initiatives.

Mr. President,

Chile is committed to the process initiated by the Secretary General and fully prepared to dialogue with a view to advancing in the direction of a reform that will allow us to strengthen our Organization.